
 

1 

 

Niederschrift Nr. 22 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Rehm-Flehde-Bargen 

am Montag, 25. September 2017, in Schmidt's Gasthof, Rehm-Flehde-Bargen 
 
Beginn: 19:30 Uhr    Ende: 20:45 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Daniela Donarski als Vorsitzende 
Herr Jörg Sötje 
Frau Isabel Schmoll 
Herr Carsten Junge 
Herr Martin Schütt 
Herr Hans-Jörg Karstens 
Herr Claus Jasper 
Herr Günther Hallmann 
 
Entschuldigt fehlt: 
Herr Ulrich Schütt 
 
Als Gäste anwesend: 
3 Einwohner 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Florian Gude als Protokollführer 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Die Vorsitzende stellt den Antrag, die Öffentlichkeit für den Tagesordnungspunkt  

7. Grundstücksangelegenheiten; hier: Informationen zu einem eventuellen An-
kauf eines Grundstückes 

auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum An-
trag wird nicht gewünscht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen vom 03.07.2017 

3. Mitteilungen 

4. Annahme von Zuwendungen  im Haushaltsjahr 2016 

5. Bau- und Wegeangelegenheiten 

6. Eingaben und Anfragen 

  

 nicht öffentlich 

7. Grundstücksangelegenheiten; hier: Informationen zu einem eventuellen An-
kauf eines Grundstückes 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Der Wehrführer Ulf Brandt berichtet über das Einsatzgeschehen der FFW Rehm-
Flehde-Bargen. Insgesamt war die Feuerwehr an elf Einsätzen beteiligt. Zu den fünf 
Einsätzen in Rehm-Flehde Bargen fielen außerdem jeweils drei Einsätze in Lunden 
und Hemme an. 
 
Ein Einwohner stellt eine Frage zum Sonderkündigungsrecht für den Schulverband, da 
die Frist für eine Kündigung nur noch bis zum 30.09.2017 möglich sein sollte.  
Die Bürgermeisterin gibt an, dass sie diesbezüglich noch keine neuen Informationen 
hat. Sie wird sich aber die Auskunft beim Amt Eider einholen. 
 
 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen vom 03.07.2017   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift Nr. 21 vom 03.07.2017 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 

einstimmig      

 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Die Bürgermeisterin teilt ausführlich die von ihr seit der letzten Sitzung wahrgenomme-
nen Termine mit. 
 
Außerdem informiert sie die Gemeindevertreter über den aktuellen Stand des Scha-
denfalles mit dem Getränke-LKW im Tannenweg. Es wurde ein Gutachter vom Gericht 
gestellt. Es ist allerdings schwierig, die Schäden nach vier Jahren noch festzustellen. 
Die Entscheidung vom Gericht steht noch aus.  
 
 

TOP 4. Annahme von Zuwendungen im Haushaltsjahr 2016   
 
1. Gem. § 76 Abs. 4 Gemeindeordnung ist jährlich ein Bericht über Spenden, Schen-

kungen oder ähnliche Zuwendungen vorzulegen, wenn der Wert 50 € übersteigt. 
Bis zur Höchstgrenze 1.000 € ist die Bürgermeisterin zur Entscheidung über die 
Zuwendungsannahme befugt.  
 

 

Zuwendungen lt. vorliegender Liste 

 
 

2. Zuwendungen über 1.000 € bedürfen eines Beschlusses durch die Gemeindevertre-
tung. 

 

Zuwendungsgeber Empfänger Höhe Zweck 

Fehlanzeige    
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TOP 5. Bau- und Wegeangelegenheiten   
 
Alle Gemeindevertreter waren beim Bau- und Wegeausschuss anwesend. 
 
Es wurden Absackungen der Gullydeckel auf der B5 festgestellt. Es erfolgt noch eine 
Prüfung, ob die Gemeinde oder die Straßenmeisterei dafür zuständig ist. Herr Hall-
mann wird informiert und gibt anschließend Auskunft. 
 
 
Die Gemeindevertretung berät über die Anschaffung von Spielgeräten auf dem Spiel-
platz. Die Anschaffung einer neuen Rutsche und einer Viererwippe steht zur Diskussi-
on.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Viererwippe für die Kosten in Höhe von 365,00 
€ zzgl. MwSt. und Versand und zusätzlich eine Rutsche für den Preis in Höhe von 
498,00 € zzgl. MwSt. und Versand anzuschaffen. 
 
Stimmenverhältnis: 

einstimmig      

 
 
Der jährliche Bericht der Hauptinspektion des Spielplatzes liegt vor. Dieser zeigt einige 
Mängel auf, die aber teilweise schon beseitigt wurden. 
 
Außerdem wird die Beleuchtung an der Hütte in Richtung Spielplatz und vom Spielplatz 
in Richtung Feuerwehrgerätehaus bemängelt. Dort ist es sehr dunkel, weshalb Bewe-
gungsmelder angebracht werden sollten. Eine optimale Lösung wird noch ermittelt. 
 
Die Mietwohnung wurde begutachtet. Eine Sanierung soll nach dem Auszug der Mieter 
erfolgen. Mit dem Maler wird ein Termin vereinbart. Ein Beschluss hierfür wird nach 
Ermittlung der Kosten für die Sanierung gefasst. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass der verwilderte Garten mit Rasen angesät 
werden soll. 
 
Stimmenverhältnis: 

einstimmig      
 
 
Vom Gemeindearbeiter und von der Feuerwehr wurde ein Antrag für die Anschaffung 
eines Hochentasters gestellt. Die Feuerwehr konnte ohne einen Hochentaster bei ihren 
Einsätzen teilweise nicht ausreichend tätig werden.  
Die Gemeindevertretung diskutiert über den Personenkreis, der bei einer Anschaffung 
durch die Gemeinde mit diesem Gerät arbeiten darf. Die Nutzung soll nur vom Ge-
meindearbeiter und Mitgliedern der Feuerwehr erfolgen. Der private Gebrauch ist nicht 
vorgesehen. Aktuell liegt ein Angebot der Firma Witte für einen Hochentaster vom Mo-
dell Stihl HT133 inkl. Kette und Öl in Höhe von 890,00 € vor. 
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Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, einen Stihl HT 133 Hochentaster inklusive Kette 
und Öl für den Preis von 890,00 € von der Firma Witte anzuschaffen. Die Nutzung be-
schränkt sich auf die Tätigkeiten des Gemeindearbeiters und der Feuerwehr. 
 
Stimmenverhältnis: 

7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung      
 
 
Es wird angesprochen, dass es in letzter Zeit vermehrt Einbrüche in Bauhöfe gegeben 
hat. Daher soll über den Einbau einer Alarmanlage im eigenen Bauhof nachgedacht 
werden. Die Kosten für eine Alarmanlage werden ermittelt. 
Die Verwaltung wird außerdem damit beauftragt, den Diebstahl-Versicherungsschutz 
des Bauhofes zu prüfen. 
 
 
TOP 6. Eingaben und Anfragen   
 
Für hohe Geburtstage und Ehejubiläen wurden bisher Präsentkörbe von Edeka in 
Weddingstedt gekauft. Der Markt in Weddingstedt hat nun geschlossen. Die Gemein-
devertretung diskutiert über Möglichkeiten für zukünftige Präsente.  
Wenn es möglich ist, die leeren Körbe abzugeben und erneut befüllen zu lassen, sollen 
die zukünftigen Präsente für Ehejubiläen und hohe Geburtstage bei Sky in Lunden be-
stellt werden. Herr Sötje wird dies in Erfahrung bringen. Ebenfalls klärt er ab, ob eine 
Weihnachtsaktion mit Überraschungstüten über Sky umsetzbar ist. 
 
Es sind noch Karten für das Herbstfest erhältlich. 
 
Die Gemeinde möchte neue Mitglieder für die Freiwillige Feuerwehr Rehm-Flehde-
Bargen generieren. Hierfür hat schon eine Sitzung stattgefunden und es liegt ein 
Rundschreiben, das die FFW Hemme für ihre Mitgliederwerbung genutzt hat, vor. Die 
Bürgermeisterin verliest dieses Schreiben. Dieses Schreiben dient als Muster und soll 
nach Überarbeitung an die 18- bis 50-jährigen Einwohner der Gemeinde verschickt 
werden. Der Termin für einen Infoabend wird noch bekannt gegeben.  
Die Truppmann-Ausbildung findet Anfang nächsten Jahres statt, weshalb die Mitglied-
erwerbung noch in diesem Jahr vorangetrieben werden soll. 
 
 

 
 
 
 
 
 

(Donarski)  (Gude) 
Vorsitzende  Protokollführer 

 


